
地区 № 参加者の皆さまからのご意見

江名子 1
H２８年までは校区に６町内会あったが、今は５町内会になった。高齢化と役員のなり
手がなくなり成り立たなくなった。地域の安心安全を考えると、この団地のある町内会
の再開をお願いしたい。

江名子 2
市道江名子～松之木線と県道高山～岩井停車場線との交差点の安全性確保のため、信号
機をつけてほしい。

江名子 3
国道３６１号と県道高山～岩井停車場線の山口地内の交差点に信号機を設置してほし
い。

江名子 4
火葬場は、飛騨世界生活文化センターや西洞での松之木線の活用を考えては。宗教団体
の寄付は不安感。

江名子 5 コロナワクチン追加接種の供給不足などでの混乱はないか。

花里 1

２～３年前に学校が２学期制に移行したが、議会の意見によりメリット・デメリットを
検証するため１年先送りして実施したものである。新聞では、今でも教職員は過重労働
で大変な状況であるといわれる。子どもに接することよりも雑務が多くなり残業が増え
る状況になるとの記事が載っていた。高山市は、２学期制にして良かったのか、問題は
なかったのかなどを議会としてしっかり検証して、市民に報告することが大切である。

花里 2

寺社仏閣も一時避難所になっており、市から頼まれれば避難所として受け入れることに
なる。先月、市から融雪剤を取りに来いとの連絡があったが、これはおかしい。人の善
意に行政があぐらをかいている。融雪剤の一袋くらい市が配ってもいいのではないか。
行政はやりっぱなしで後は頼むといったことがある。我々も行政の危機管理に微力であ
るが努力している。融雪剤を配ってもいいのではないか。

花里 3

千島町の人口動向を調べたら、４５０世帯１５００人弱、６５歳以上の高齢化比率３
５％を超えていた。少子高齢化が進むことについての考えは。また、高齢者が増えるこ
とにより災害が発生した時に体の不自由な方を安全に避難させることができるのか心配
である。

花里 4
片原町は、６８世帯で１２０人しかいない。半分以上が６５歳以上である。小さい町内
にも市やまち協から役が回ってくる。人が少ないのに役が多いので、小さい町内には役
を免除してもらえることを検討してほしい。

山王 1
山王小学校西側の通学路の除雪対応が悪い。新宮方面では下校時に除雪しているので危
険。早期の安全確保を。

清見 1 高齢者の買い物支援について。

清見 2 Ａコープがなくなる為、他市は移動販売などに補助している。

清見 3 支所管内の観光ＰＲが少ない。もっと観光ＰＲ出来ないのか。

清見 4 現地に直接来て色々な問題を聞いてもらいたい。(要望)

令和３年度 地域別市民意見交換会　意見概要報告書

江名子地区・・・・令和４年１月１３日開催

花里地区・・・・令和４年１月１３日開催

山王地区・・・・令和４年１月１８日開催

清見地区・・・・令和４年１月１８日開催
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地区 № 参加者の皆さまからのご意見

一之宮 1

青年の家ができて45年が経つ。耐用期間が過ぎているが、古くなればもう一度建物を
造って存続するのかどうか。スキー場に金を掛けることについてどのような考えをもっ
ているのか。建物がなくなったらスキー場には誰も行かない。青年の家の建物や研修が
なくなったらスキー場だけ残る。青年の家を誘致する条件にあったかもしれないが、建
物がなくなれば誰も行かない。スキー場にお金を掛けることは無駄である。
青年の家に研修に来る人は、初心者であるので立派なリフトを付ける必要はない。
ちょっとしたゲレンデがあればスキー指導が出来るはずだ。上手な人は、バスで、朴ノ
木でも行って滑って来ればいい。交通機関がしっかりしているんだから、どうして考え
てくれないんだ。

久々野 1
高校卒業後に進学し地元へ帰郷しようとしても就職先がなく地元へ帰れない。その為に
若者の人口減少に歯止めがかからない。大学や企業誘致を進めてほしいが、議会での取
り組みはされていますか。

久々野 2
少子化対策として、移住やUターンする若者を増やすことが重要と思う。先日の新聞で
は、飛騨市が移住希望の上位にあると記載されていたが、高山市の対応はどうなってい
るのか。

久々野 3
高齢者や車の運転ができない方の為に、病院や買い物等の交通手段の充実を望む。バス
代、タクシー代の補助。

久々野 4
総合運動公園屋内運動場は解体予定と聞いています。撤去後は駐車場として利用できる
よう速やかに整備してほしい。

久々野 5 市議会として空き家問題をどのように考えているのか。

久々野 6
アルコピア、モンデウスのスキー場について問題提起されたが、その後どう進展してい
るのか。中間報告を聞いて意見を出したが、反映されていない。

久々野 7
各支所に１度設置された地域おこし協力員。地域の情勢が変わってきており、地域で活
用しやすい弾力的な運用制度が復活できないか。

久々野 8

中央教育審議会から小学校5・6年生に理科に加えて英語と算数にも「教科担任制」を導
入することを目指すと発表されました。これについては、小中の教員連携や、小学校教
員数の増加や質の向上が望まれるところです。議会として市にどう提言されるのかお伺
いします。

久々野 9 荘川町の産廃について議会の対応は。

高根 1

人口減少という点についてはもう随分前から統計としても出ていたことであり、分かっ
ていたことです。ここをほったらかしにしていたとは言わないが、それを減らさないた
めに何かするというのが政治だったのではないか。将来へ向けての議論が足りなかった
のではないか。議会の皆さんにも真剣に対策を考えていただきたいと思います。

高根 2

人口減少が激しく今高齢化率も高いといった状況では、住んでる人たちの生活をどう
やって維持していくかの課題がある。安全で安心して暮らせるまち作りをどうやって進
めるかという問題です。ＪＡの店舗の閉鎖という問題にしてもしかりです。今「たかね
号」という地域交通での便利な制度があるので、今後最寄り店舗までの交通の足につい
ては何とかしていきたいが、議会の方でも何とか応援していただきたいと思う。

高根 3
チャオのスキー場の問題ですが、何とかして対話を続けて解決できないものか。再開に
こぎ着けることはできないのか。ただほかっていてもあれだけの施設があってもったい
ない。

久々野地区・・・・令和４年１月１９日開催

高根地区・・・・令和４年１月２０日開催

一之宮地区・・・・令和４年１月１８日開催
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地区 № 参加者の皆さまからのご意見

国府 1
高山市は人口減少が続いており、特に大学卒業後の進路が地元ではないことが大きな問
題だと思います。

国府 2
議員さんには企業誘致を積極的に行っていただきたい。10年、20年後の未来はないと思
います。

国府 3
過疎化により、町内会の負担が大きくなっており町内会の合併、役員減らしが、必要だ
と思います。

国府 4
高山市は観光の町ではあるが、観光に偏ることなく、他の分野(産業)にも力を入れてほ
しい。

国府 5 避難所と、一時避難所で支援物資などが違いますが同じにはできませんか？

国府 6

議会における質問の内容自体が実態とギャップがある場合もあり、特に産業に関わる件
については、自身の主観より、適切な関係者からの聞き取りにより現状を把握されたほ
うが良い。日常に諸課題が山積しているが、議員に伝えたくても、事務局が考えるほど
方法が市民に浸透していない。今回のような意見用紙による投稿のほか、ＳＮＳにより
常時受け付けてはいかがか。また、直接話したいという希望者があれば積極的に返信
し、意見収集に努められたい。世界的に女性議員が多くなっている中で我が国は後進国
であるが、すぐに是正されることは期待できないことから、町内会や各種団体の役員男
女構成比率を見直すよう働きかけを行うなど、社会の風潮を誘導する役割を果たされた
い。

国府 7
子どものいる母親から聞きました。1歳～4歳、5歳～10歳くらいの子どもたちが安心し
て遊べる魅力ある公園があるといいなと聴きました。管理者を雇うくらい魅力ある公園
が欲しいものです。

国府 8

上宝国府地域は県道等の施設管理者が古川土木事務所のままであるが、隣接する旧高山
市等地域と道路整備が一体的に実施されないなど弊害が発生しているため、高山土木事
務所管理下に配置換えされ、合わせて業界事情も統廃合に向けての働きかけをお願いし
たい。県道から市道に移管されたあとに交通事情が変わり、道路敷内にある用水の蓋が
車道化してグレーチングが損傷している箇所が多くなっているため、耐久性を勘案した
設計で改良施工を実施するか、歩道的要素として分離するなど、抜本的な対策を講じら
れるよう、働きかけをお願いしたい。

国府 9
大半の議員が無所属となっているが、政党に所属して国県とのパイプ役を果たすことは
考えないか。

上宝 10

上宝町内において火災が発生した際、出動対応は上宝分署と国府分署であるが、上宝支
所を基準に距離にして約１６ｋｍと約２５ｋｍあるが、それに対して飛騨市神岡町消防
署は約１１ｋｍのところに位置している。上宝町内にて火災が発生した際、飛騨市と提
携し出動できる計らいをお願いします。

上宝 11
今年１月倒木による停電が３回あり、回復までに３日を要した。ライフライン確保の立
木の伐採はもちろん、倒木の予測される範囲の電線の迂回や地中化、遮断回路など検討
いただけないか。

上宝 12

市の高校通学補助制度は定期券購入費の３分の１（限度額８万円）私たちの地域からで
は年間３２万円程度の定期券購入費がかかる為、市内高校を諦め飛騨市の高校に行かせ
る保護者の方もみえます。生徒が望む高校で学べるよう、地域の実情も踏まえ限度額を
変えるなど、補助金制度を見直していただきたい。

上宝 13 支所地域の高齢化率の高まり、運転免許の返納によって買物難民が増えてくる。

上宝 14
まちづくり協議会の現在は市行政の下請け的な存在であるように感じる。支所地域の活
性化のためにも対等な立場で協力的に意見も拾って下さい。

上宝 15
なぜ高山市民の高校生が高山市の高校へ通学するのに、これほど不便を強いられるのか
理解できない（濃飛バス運行）

上宝 16 若い人たちの仕事がない。

アンケート
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地区 № 参加者の皆さまからのご意見

新宮 17
まちづくり協議会の運営と行政の関わり。行政の協力体制、任せすぎない、予算の拡
大。行政組織の見直し（生涯学習課と協働推進課の連携が不十分。日程調整もできてい
ない。）学校運営協議会の支援員派遣体制がない。

新宮 18
高山市は合併した当時より人口が大幅に減少している。増やせぬとしても、もっと人口
減に対して対策が必要で他市の対策などを参考にするなどしっかりやってほしい。

新宮 19
給料が低いわりには固定資産税等の税金が高く、住みにくいところがゆえに人口減少す
るのではないか。

新宮 20
旅行村線は、１５、６年前に開通するということでこの土地に定住したものの一向に道
路ができない。Ｒ６年に開通するということだがいろんなことを迅速に行動してほし
い。

大八 21 町内の子供会の予算など、もっと増やしてほしい。

大八 22 町内会を含め、役が多すぎます。報酬があれば良いのですが。（今より多く）

大八 23
年１回の議会だよりだけでなく、今回のような説明動画や広報たかやまやヒッツＦＭに
情報をあげるなど自然に議会が毎月どのような活動をしているか高山市民に伝わる工夫
をしてほしい。

大八 24
少子高齢化により小さい町内はさらに厳しい状況にあります。（町内財政、運営の人員
不足他）市からの補助など考えていただきたい。

丹生川 25
支所地域の福祉サービスが悪くなっている。オンデマンドタクシーは出来ないのか。保
育園バス等も施設の都合で都合が悪くなるばかり。高齢化に拍車がかかるばかりで重大
な問題である。

丹生川 26

なんとなくすっきりしない市政。心と体が同じ方向に向いていない。それはなぜか、そ
こに哲学の欠如があるのではないでしょうか。特に火葬場の建設については、そのこと
を強く感じます。人の道を考えたとき、少なからずも迷惑施設としての捉え方があった
ことを市民として悲しく思います。祖父や祖母、父や母が、そして自分もあなたもいつ
かは召されていくとき、手を合わせ送り出される場所です。平成29年7月の市民説明会
での記録には、市民から「前回の選考は市民に内緒で行われたが、公開でじっくり決め
るのが一番よい。市から火葬場は忌み嫌うものではないとの発言があったが、市民の本
音は違う。」との記述があるが、そうした意見があっても道理というか、人の道を説い
て筋を通せる議員さんが一人もいない、それが現状なのでしょうか。当初に持ち上がっ
たスカイパーク。地下式で工夫すれば必要面積はどうにかなるはず。多くの方は見晴ら
しも良く、一番良い場所だと思ったに違いありません。できれば私もあそこで送られた
いと思います。今になって、議会が「火葬場は人目についてはいけない場所ではない」
と市民の認識を取り纏めたようですが、平成29年7月の市民説明会における「・・市民
の本音は違う」などと、市民を代表するかのような意見のままで放置しては欲しくな
かった。人の道からも、教育的にも信義に反する意見で、多くの市民の意見ではないこ
とを議員さんが主張すべきではなかったでしょうか。それを市長も議員も発しない。勇
気がないのか。人の顔色を窺っているのか。どこか変じゃないですか。「人の道をもっ
て人を治める政治」が必要ではないでしょうか。今からでも遅くはない。過ちて改むる
に憚ること勿れです。王道を行ってください。

丹生川 27

高山市は綿密に計算された計画や予算によって堅実な財政を維持していると思います。
しかし、まちづくりや地域の活性化はどうでしょう。高根は人口が何人減りましたか。
荘川や上宝、清見や朝日はどうですか。市町村合併をしてよかったですか。編入だから
地域がここまで衰退しても構わないのですか。市の中心部に投資が集中していません
か。

丹生川 28

公共交通の地域格差を是正してください。濃飛バスの運賃はＪＲ並行路線とそうでない
地域の運賃の格差があまりにも大きすぎます。そこに住む住民の立場になって、議員さ
ん方も一度調べてみてはいかがですか。濃飛バスに格差の穴埋めはできないでしょう。
しかし、公共交通でありながら、これだけの格差があることは納得行くものではありま
せん。市として公平性について考えるべきです。

丹生川 29

民間移譲された保育園のあり様について検討してください。合併以降、様々な施設が民
間に移譲されましたが、機能やサービス等は維持されることが約束されていたと思いま
すが、龍華保育園に移譲されたこま草保育園では東部や荒城方面へは保育園バスの送迎
がなくなると聞きましたが、約束は守るべきでは。また、そうしたことが他にもあるの
ではと気に掛かります。
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丹生川 30

農地水環境保全事業の役員負担軽減について。地域の農業用施設等の維持修繕等につい
て大きな成果を上げている事業であり、その事業を担う役員の重要性は十分理解してお
りますが、事業に求められる専門性は高く、役員は大きな負担の中で苦労しています。
事業には資金の交付も必要ですが、人的な支援がないと事業の存続が困難と考えます。

丹生川 31

町内会活動があと１０年経ったら、成り立たなくなるのではないかと話し合っていま
す。今後、そういう状況になることを考えていかなければならないですが、高山市は予
算削減ばかりで、そのようなことをあまり積極的に考えていないような気がします。そ
の辺をもっと議員さんに頑張っていただきたいです。１０年先のことを意識して計画立
案をお願いしたい。

丹生川 32

高齢者の一人暮らしの方が、ごみ捨てに今は車で行けるが、車に乗れなくなったらどう
しようかと困っていました。隣の人に頼むにも毎週のように頼むわけにはいかない。何
か良い方法がないかと聞かれたことがあります。何か良い方法があれば高山市の広報に
でも載せていただいたらありがたいです。

丹生川 33

コロナの終息後は、また観光都市として大勢の外国人観光客を誘致するのでしょうか？
コロナ前の大勢の外国人観光客がいた高山市は何か違う気がします。そのことに悦に
入って講演会等に出ていた現市長には少しがっかりでした。観光ばかりではなく、もっ
と地に足がついたことをしたほうが良いと思います。

丹生川 34
国道１５８号の町方交差点からエーコープの間の歩道除雪が片側だけだった。岐阜県予
算の関係で片側だけだったのだろうが、高齢の方が車道を歩いていたこともあった。何
とかならないだろうか。

朝日 35
ここ３～４年、市内の除雪作業が上手になり感謝。支所があるので、職員はきめ細かく
要望を聞き返事をいただけるのでありがたい。

朝日 36
国道361号の整備と美女トンネルの東側アクセス道路を推進し、関東方面からの物流を
良くして南部の活性化を図ってほしい。

朝日 37
地域課題は少子高齢化。ヘルパーが減り高齢者の家族や独居の方々の支援を真剣に考え
ていかなければならない。

朝日 38

支所地域は市街地より不便なことが沢山あり、人口減少の現状に対し、支所地域に住む
ことに対する優遇施策を大胆に実現いただきたい。支所地域に住むと得する高山市の実
現を強く願う。支所地域の活性化こそ、高山市のＳＤＧsの有効な取組と信じている。
議員の力を是非。

朝日 39
毎年、まち協を通じて地域の情報提供をしているが、状況を見ながら県の方へ伝達しま
すというような返答ばかりで少しも前に進まず、今年も同じ繰り返し。議員の力を借り
たい。

東 40
新火葬場建設候補地について、市から議会に相談があった件で一旦容認したにも関わら
ず、一会派が年末に市民アンケートを実施するといった取り組み方には疑問を持つ。

東 41
議会の活動を市民に見える化
「ぎかいだより」がありますので、それで不安な議員さんは町内等にお伝えすれば良い
と思います。

南 42
町内会役員のなり手がいない。将来、町内会という組織はなくなりかねない。３０軒で
の町内や１０００軒以上での町内があるなどアンバランスな状態です。行政による改革
が必要ではないか。

南 43
子どもたちがもっと遊べる場所（遊園地•アミューズメントパーク）があると良い。子
連れの観光客が遊べる観光施設があれば良いと思う。高校生の部活で、スポーツが全国
レベルになるよう強化できないか。競技施設の老朽化もあり、大変悲しいことです。

南 44

スポーツ振興について：サッカー場が果たして必要か。ハンドボールを高山市のシンボ
ルとしてもっと明確にできないか。
若者の流出の対策はやっているのか。
駅前にビル（ホテル）ばかり建っているが景観や治安は大丈夫か。高山市のセ－ルスポ
イントは何か。
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南 45
高齢者のスマートフォン利用を広めるために、市や議会が使い方教室を考えてくださ
い。マイナンバーの普及や防災の見地からもスマホで情報の選択取得が必要となってき
ます。高齢者が取り残されることのないように配慮してください。

南 46

私の住む町内会は、空き家、独居老人の増加、少子高齢化により、町内の行事、さらに
町内としての組織の役員人員の選出が困難になってきています。１０年後を考えると町
内会の存続が心配です。現在、選出する役員数が多いので、地域の実情に応じた役の数
を減らしていただきたい。また、他の町内との合併も視野に入れて考えなければならな
いと思う。

南 47
除雪時の市街地の除雪について、抜本的対策の検討をお願いします。飛騨市と比べ相当
走行しにくい状態が多くあります。

北 48

現在、オミクロン株が流行しており高山市でも拡大しているが、特に小学校・中学校な
どで流行っている。これから将来を担う大切な子ども達がこのような状況の中では、安
心して学校へ通えない。怯えているという話もよく聞く。一体、市の学校教育はどう
なっているのか。各学校でコロナ対策はしっかり行っているのか。学校でコロナに感染
して、家で兄弟、親やおじいちゃん、おばあちゃんにも感染するといった状況もでてい
るのが現状。新聞などを読むと、どこどこの学校で表彰されたとかの称賛する内容しか
載ってないが、毎日怯えながら学校に通っている子ども達がいるという事実がある。子
ども達が安心して学校へ行けることを本当に考えて教育しているのだろうか。

北 49
「ぎかいだより」がよみやすくなってきました。これからもわかりやすく読みやすいも
のにしてほしいです。読む人が増えます。

北 50
除雪は旧市内も支所地域のように丁寧にやってください。
除雪車が一度もこないので、全部朝早くから自分たちでやっている道路があります。

荘川 51
小中学校の義務教育学校への移行が地域の要望を取り入れたものになること。保、小、
中の子どもの人数により縮小されたものになると困る。

荘川 52

令和４年度でＡコープが廃止となり、それ以降の買い物支援対策について、特に高齢者
にとって満足いく対策を考えなければ、高齢者や買い物弱者(交通弱者)にとっては住み
続けることができない地域となってしまい、年々人口減少が進むと思う。商工会にもこ
の問題はもっと考えてもらいたいが。よろしくお願いします。

荘川 53 買い物難民といわれる高齢者世帯への支援をお願いします。

荘川 54
市民憲章の改詞、旧高山市の詞で旧町村とは合わない。しっくりしない。日本一広い市
だから、御嶽、乗鞍、白山を入れる。

岩滝 55
過疎化に対する対策が今後の課題であり、自然豊かな地域を活用した農林業を中心に付
加価値を上げる政策を推進してほしい。

岩滝 56
岩滝小学校の現状について考えてほしい。今後全児童で４～５人となる見込み。子ども
のこと（将来）を考えると、学校がなくなるのはさみしい気持ちもありますが、それよ
り東小学校への統合合併が必要（至急）ではないかと思う。

岩滝 57 高山スキー場の早期全面復旧をお願いします。

岩滝 58
人口減少が心配。若者がいないので、車に乗れなくなった時どうなるのかと思う。バス
の本数は少なく、タクシーでは高額。

岩滝 59
高山スキー場へ行ってみたがリフトが１基動いているだけで人影はほとんどなく寂しい
限りだった。高山スキー場の全面復旧を急いでほしい。

岩滝 60

岩滝の一番の課題は人口減少。この課題はまち協だけではとても解決できるものではな
い。災害復旧を進め安心して暮らせる岩滝、産業振興により若者が働ける職場がある岩
滝、嫁さんが喜んで来てくれる魅力ある岩滝になるよう行政として力を入れていただき
たい。
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岩滝 61
令和２年の豪雨災害復旧を行っていただいていますが、まだまだ多くの箇所の復旧がで
きていないので早期復旧を行ってください。

岩滝 62
当地域は令和２年３年と甚大な災害が発生しました。災害復旧ももちろんですが、防
災・減災する事業も過疎化であるが進めていただきたい。

岩滝 63

令和２年７月８日豪雨災害で発生した災害箇所の復旧工事が着々と進行して行き、徐々
に安全な形が整ってきています。工事請負業者様におかれましては、今年は例年以上に
降雪も多く、また、温度も低い真冬日が続いており、作業環境が非常に悪い中ではあり
ますが、安全第一で粛々と進めて頂きたいと思います。

岩滝 64 自然災害を未然に防ぐ対策の発案があってもいいのではないか。

岩滝 65
岩滝小学校がなくなることは、より過疎化につながるかもしれないが、今後の児童数を
考えると潮時ではないかと思います。統合は多人数でもまれる児童の姿、少数児童に対
する職員数、ＰＴＡ活動の役員の負担等を考えるとメリットは大きいと思います。

岩滝 66 岩滝公民館を早く使用可にしてほしい。

岩滝 67

岩滝地域の過疎化に対する対策は毎年の課題で、このままでは小学校の現状維持は難し
くなるばかり。東小との合併を前向きに考えるべきだと思う。子ども達の多人数での生
活対応能力を養ううえで早く行うことが望ましい。その際は、スクールバスなどの交通
不便が無いように対応してほしい。

岩滝 68
岩滝小学校の現状について考えていただきたい。児童の減少を考えると、東小学校への
統合合併が必要ではないか。

岩滝 69
岩滝だけ特別ではなく、少子高齢化が進んでおります。児童の人数も年々、減少してお
ります。この状況下で学校を運営して良いのか、一住民として疑問に思うところでござ
います。子供たちの将来を考えると、良い選択肢があると思います。

奥飛騨
温泉郷

70
オール高山なのでやむを得ないが、町内の規模関係なく色々な係『役』が多すぎる気が
します。小さな町内会では、何役も兼任する状況で、検討していただきたい。

奥飛騨
温泉郷

71 市民のための、市政運営をして頂ければ良いです。

奥飛騨
温泉郷

72
コロナ禍で観光業は大打撃です。いろいろ手は打ってもらっていますが、今後もよろし
くお願いします。

奥飛騨
温泉郷

73
とにかく冬期の国道１５８号丹生川線がいつも凍結状態で事故も多く、安全に通行でき
るように配慮していただきたい。

西 74
固定資産税を支払っているので、高山市の市道でなければ除雪はしないのでしょうか。
危険が生じますので調べて必要に応じて除雪してほしいです。

三枝 75

日本一広い面積を持つ高山市において、現行の議員定数でよくやっているというのが第
一印象です。しかしながら、その活動実態は不透明で分かりにくいのが現状かと思いま
す。ぎかいだよりに毎回目を通していますが、「わかりにくい」が実感です。よりわか
りやすい議会活動の広報をＳＮＳ等を多く使って広めてほしいと思います。

三枝 76
進学や就職で高山から離れた若者たちが帰って来たくなるようなまちづくりや、働く場
所の充実を図ることも必要かと思います。子どもの頃から地域の人たちとの交流機会を
持ちながら高山で暮らしたいと思えるような心を育てる教育も大切だと思います。

三枝 77
駅前、駅付近のホテル群、あれなんですか。あれが高山の観光なんですかね。議員さん
誰も疑問に思われないのですか。
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三枝 78
大雪となった今年は、特に歩道の除雪が時間的に早すぎて通学時間には積もった状況が
見られた。地域、時間帯の再検討をお願いします。

三枝 79
市民意見交換会は、下期ではなく上期に計画していただけると活発な状態で行えるかと
思います。（下期は役員交代する時期なので）

不明 80

新型コロナワクチン接種について、客観的にどう見ても高山市は遅いと思います。他の
地域の人からもそう言われます。計画的にも行われていません。どこに問題があったの
か、市長の責任は大きいと思います。市長はそのことを認めることもなく、「国からワ
クチンが届かなかったから」と言い訳のように言ってみえたと記憶しています。同じこ
とを議員さんに聞いても、市長と声をそろえるかのように「国からワクチンが来ないか
ら」という返答でした。また、市民保健部でクラスターが発生したことについて、注意
していてもコロナに感染してしまうことはありますが、なぜオンラインで研修を行わな
かったのか、なぜ弁当まで必要だったのか、それによって市民への健康・医療にかかわ
る対応が通常通りできなくなったことに対して、市長からの言葉はあったのか？と、行
政のトップとしてどうなのかと思います。市長の会見（私は聞いていませんが）を聞か
れた方が「市民を馬鹿にしている」と言ってみえました。「監視機能を強化」するな
ら、議員さんには市長を追求し、有事の時に同じ轍を踏まないように努めていただきた
いと思います。

不明 81

少子高齢化、人口減少はどの地区においても大きな課題となっています。それに伴い
「町内から役が出せない」「町内会の維持が困難」という問題がすでに起きています。
また「児童数の減少が心配」という声も聞きます。市として考えてみえると思います
が、町内や校区の見直し・再編についての議論は早急に進めていかなければならないと
思います。
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